

# MOMENTO INTERNACIONAL

## CRISIS POLITICA EN JAPON

Los sucesos políticos que se han venido desarrollando en el Japón tienen una excepcional importancia para los destinos del problema de la paz en Asia. La renuncia del Premier Shigeru Yoshida, impuesta por los mismos círculos de su Partido, ha traído como consecuencia la elección de Ichiro Hatoyama, procedente también de las filas del Partido Conservador japonés. Pero, no obstante que los servicios de información internacional se han apresurado a declarar que el cambio de gobierno no significa de ningún modo un cambio en la actitud del Japón frente a los Estados Unidos, lo cierto es que Hatoyama al hacer sus primeras declaraciones a la prensa, dijo lo siguiente: "Si queremos eliminar todas las causas de guerra, creo que nuestra política exterior debe formularse en forma que haga posible que el Japón comercie libremente con la Unión Soviética y la China Comunista".

Hatoyama no ha tenido más remedio que interpretar los sentimientos populares y los intereses nacionales de su país. Y esos sentimientos e intereses chocan con los intereses y los sentimientos imperialistas de los Estados Unidos. La ocupación norteamericana en el Japón no ha podido producir, de ningún modo, ni libertad ni prosperidad para los japoneses. Por el contrario, la prohibición de un libre comercio japonés con sus vecinos de Asia, prohibición impuesta para favorecer los intereses comerciales de los Estados Unidos, está conduciendo al país a la miseria y a los pueblos a la amenaza de una nueva guerra.

El Partido Comunista japonés ha declarado, por su parte, que apoyará cualquier gobierno, aunque fuera conservador y reaccionario, que propugnase la normalización de las relaciones diplomáticas del Japón con la URSS y la China Roja.

## LA PELEA MC. CARTHY — EISENHOWER

Las mejores fuerzas democráticas de los Estados Unidos se oponen al macarthismo, que significa el proceso de fascistización del país. El macarthismo ha creado en los Estados Unidos un clima de inseguridad, de desconfianza, de delaciones y acusaciones, que de ningún modo puede significar reforzamiento de la democracia.

La lucha contra el comunismo se ha convertido en una actitud de histeria política, de la que nadie se salva. Ni el propio Presidente Eisenhower ha logrado librarse de las acusaciones del senador Mc. Carthy. En efecto, con motivo de las acusaciones de Mc.

Carthy contra algunos oficiales norteamericanos, de los cuales salió garante el Presidente Eisenhower, éste ha sido acusado también de "encubrir" a los comunistas y de tratar de impedir la persecución contra los comunistas.

Naturalmente, es falso que el Presidente Eisenhower esté tratando de encubrir comunistas ni de impedir la acción represiva contra los comunistas. Pero la pelea ha conducido a otras conclusiones de importancia. Mc. Carthy ha sido acusado a su vez de tratar de dividir el Partido Republicano, del cual son miembros ambos personajes.

La pelea, que ha polarizado a las distintas fuerzas políticas de los Estados Unidos, tiene todo el aspecto de una división de la burguesía norteamericana en torno al problema angustioso del comunismo, que es en el fondo, el problema de la supervivencia del imperialismo norteamericano.

## FRUSTRADO EL DESARROLLO DEMOCRATICO EN HONDURAS

La solución dada al problema electoral hondureño significa una nueva frustración del desarrollo democrático de ese país hermano. Una serie de fuerzas conservadoras, entre ellas como determinante, las fuerzas poderosas de la United Fruit C<sup>o</sup>, se confabularon para impedir la Presidencia del Doctor Villeda Morales, del Partido Liberal hondureño. Recordemos que, a raíz del triunfo electoral del Partido Liberal, los servicios de información interna-

cional echaron a rodar acusaciones de "comunista" contra el Dr. Villeda Morales. Se estaba preparando el clima para repetir con el Dr. Villeda Morales la misma maniobra de propaganda que se hizo contra el Presidente Arbenz de Guatemala. Los intereses de la frutera en Honduras se sentían amenazados con un gobierno dirigido por el Partido Liberal, no obstante que este Partido no había formulado hasta el momento demanda alguna contra la Compañía.

El desarrollo de los acontecimientos tiene todos los visos de un golpe de Estado. La salida del país del Presidente Gálvez, para dejar el campo libre a las maniobras políticas que permitieran que el Congreso no pudiera hacer la elección presidencial, condujo al Gobierno de facto del Doctor Julio Lozano.

Desgraciadamente, parece que Villeda Morales ha claudicado, y con él, la burguesía hondureña. Villeda Morales tenía la suficiente fuerza popular, dentro de ellas las fuerzas combativas de los trabajadores bananeros, para imponer el respeto a su triunfo electoral. Pero en lugar de pelear, ha transigido al gobierno de facto.

Esta nueva frustración de la democracia en Honduras tiene mucho que ver con las intervenciones constantes de los intereses imperialistas de los Estados Unidos en la vida política de nuestras naciones latinoamericanas. Una vez más, los intereses populares y nacionales se estrella frente a los intereses de la United.

## Serafino, la ORIT. y la lucha sindical

En Cambridge, Estados Unidos, ha hecho muy importantes declaraciones Serafino Romualdi, agente de la American Federation of Labor en la ORIT, la central sindical que inspira la línea de la "Rerum Novarum" en Costa Rica.

Romualdi se lanza contra los dirigentes sindicales que abogan por la lucha de clases, y llama al orden a aquellos dirigentes sindicales que están en las filas de la ORIT. En lugar de lucha de clases, Romualdi pide la relación cooperativa entre trabajadores y patronos. Esta relación cooperativa la define así Romualdi: "El establecimiento de tal relación cooperativa entre sindicatos y empleadores, es en mi opinión, un requisito previo necesario para el establecimiento de un ambiente de paz industrial en la América Latina. Sin eso, sería imposible obtener un aumento de la productividad, una disminución en los costos de producción etc."

Este es el lenguaje de los grandes monopolios. Aumentar la productividad, mediante una explotación mayor de la clase obrera y disminuir los costos mediante salarios bajos, es el objetivo primordial de las grandes empresas. No es nada raro que Romualdi, la ORIT y la Rerum Novarum coincidan con los intereses de las grandes empresas. Ni es nada nuevo. Basta recordar el hecho de que Romualdi es accionista de la United Fruit C<sup>o</sup>.

## DISTRIBUCION DE TIERRAS LATIFUNDARIAS

Distribución de tierras latifundarias piden agricultores de 24 Millas y Bataán al Presidente.

"Los suscritos, ocupantes precarios, mal llamados "parásitos" de 24 Millas y Bataán, hemos dispuesto enviar una comisión ante Ud. para que le haga entrega del presente memorial.

Tenemos ya muchos meses de estar esperando la anunciada Ley Agraria sin que nuestras esperanzas hayan sido satisfechas. Nuestra situación se ha puesto tan crítica actualmente que no podemos seguir esperando dicha ley. Como es de su conocimiento ya hay cuatro sentencias firmes y ejecutadas dos desalojos contra los respectivos ocupantes, y se encuentran en trámite doce acusaciones por usurpación planteadas por el latifundista Allan Sime.

Quiere decir que ante los tribunales está prevaleciendo la tesis del latifundismo haragán en contra de los derechos sagrados del verdadero agricultor. Ante estos

hechos concretos nosotros nos permitimos plantear ante el Sr. Presidente que el Ejecutivo tome una medida de carácter inmediato para impedir esos injustos desalojos: proponemos que el Gobierno adquiera las tierras de los latifundistas que están actualmente ocupadas por pequeños agricultores y que se las entregue a éstos. Y aunque en otras ocasiones hemos manifestado al señor Presidente nuestra opinión de que la tierra debe sernos entregada gratuitamente por cuanto la hemos ganado con el sudor de nuestra frente, en el presente caso estaríamos dispuestos a pagársela al Estado con base en el valor declarado en Tributación Directa y con facilidades de pago consistentes en plazos largos y créditos concedidos por el sistema bancario nacional. Creemos que así podría el Gobierno demostrar con hechos, que está dis-

puesto a proteger al pequeño agricultor".

24 Millas y Bataán, 15 de Diciembre de 1954.

72 FIRMAS

## ESTIMADOS LECTORES

Nuestro semanario se vio obligado a reducir su tamaño por dificultades económicas. Pero es necesario volver al formato anterior y para eso necesitamos mejorar los ingresos. Las agencias se atrasan y se endeudan porque los suscritores no les pagan al día el periódico. Es urgente que todos nuestros amigos comprendan que sólo pagando el periódico cada semana y cancelando las deudas, podremos volver al tamaño más grande.—

LA ADMINISTRACION